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Resumen de lo Tratado 

 
Inicia la presentación el Sr. Patricio Lagos, coordinador de proyectos INGELOG explicando que el objetivo de la 
presentación es informar a los asistentes los alcances del Estudio de Ingeniería, explicar las etapas del proyecto, 
exponer las principales características que va a poseer, finalmente realizar una ronda de consultas, con el fin de dejar 
en claro las dudas y solicitudes del proyecto en estudio. 
 
Consulta. – vecino hace referencia al acceso a Río Tranquilo; ¿si es que la propuesta es pasar sobre el cerro este se 
cortará? 
 
Respuesta. – se señala que preliminarmente se opta por desplazar el acceso, si es factible ese acceso y al generar 
gran movimiento de tierra no es factible, se está en la etapa preliminar y la idea es mejorar, se manejan varias 
alternativas. 
 
Consulta. – propietario de terreno indica que él ha enviado cartas a seremi, a vialidad, y a municipalidad y según 
vialidad la solución que da es la que se nombra cortar el camino. 
 
Respuesta. –  se argumenta que la solución indicada por topografía señala que para hacer el acceso se deberá pasar 
por la casa azul, aún se está en estudio, ya que el acceso apegado al puente no puede quedar ahí, y la solución es esa 
pasar por sus terrenos, la otra es pasar por el área urbana, y lo otro sería ver el by pass se evalúan los montos, pero 
la situación se ve complicada porque habría que pasar por ese terreno. 
 
Consulta. – vecino consulta si hará inversión en terreno privado. 
 
Respuesta. – se indica que no, que sólo fue un preliminar del estudio. 
 
Consulta. –  vecino pregunta si el camino es hasta abajo. 
 
Respuesta. – se responde que sólo hasta dónde la geometría permite empalmar. 
 
Consulta. – vecino consulta que entre la definición del perfil 1,2,3,4 debe haber una buena disposición con los 
propietarios que esa alternativa sea factible tiene que ver con propietarios o presupuesto. 
 
Respuesta. – se señala que los puentes y sus accesos son complicados y como están ahora se debiera mover mucha 
tierra, cortar cerro y con el vuelo láser se tendrá una mejor información y se podrá tener la ubicación más precisa del 
puente esto será en la siguiente etapa y por las condiciones climáticas aún no se ha podido realizar lo que se avisará 
con tiempo y se presentará en la próxima reunión, la idea es ubicar los accesos en dónde no se dañe tanto al campo 
ni a los vecinos. 
 
Consulta. - vecino pregunta por el trazado nuevo que es más recto; ¿del puente nuevo que distancia es? 
 
Respuesta. -  se menciona que son 120 mts, más o menos. 
 
Consulta. – se indica que existe un bosque de avellanos que es histórico, las alternativas lo afectan 
Respuesta. – no lo afectan, está considerado no tocarlo porque es una zona de interés turístico. 
 
Consulta. – vecino señala si es que se consideró que hubo en los años 60 un cambio de lecho de río y es posible que 
en unas décadas vuelva a cambiar. 
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Respuesta. –  se responde que efectivamente en ingeniería básica se hace una hidrología asociada al puente lo que 
determina zonas de inundación, caudales entre muchas variables, el especialista hidráulico realiza esos análisis. 
 
Consulta. –  vecino consulta hasta dónde llega la mira futurista de Puerto Río Tranquilo  
 
Respuesta. – se indica que dirección de vialidad siempre que tiene poblados intenta realizar by pass se intenta salir 
de los pueblos con el fin de no tener problemas, este no es el objetivo del estudio, pero en algún momento lo habrá. 
 
Consulta. –  vecino consulta si es que incluyen miradores; para no olvidar el sentido turístico. 
 
Respuesta. – se argumenta que el estudio considera dos miradores, eso se trabaja con la gente de SERNATUR. 
 
Consulta. - vecino consulta por alguna instancia para realizar consulta.  
 
Respuesta. - se indica que al MOP. 
 
Consulta. - vecino consulta si habrá acceso al lago 
 
Respuesta. – se responde que eso depende de la capitanía Puerto. 
 
Consulta. – vecino consulta si by pass va bordeando el cerro o arriba del cerro 
 
Respuesta. - se indica que va arriba del cerro. 
 
Consulta. – vecina pregunta si el proyecto comienza en el túnel de árboles. 
 
Respuesta. – se responde que 400 mts antes de acceso a Murta en el túnel de árboles, la idea es mantener el túnel 
de árboles en su segunda línea para no perder la figura. 
 
Consulta. – vecino señala que el ideal es que no existan tantos cortes de árboles por la belleza escénica, tener en 
consideración los cortes de roca, árboles. 
 
Respuesta. – se indica que se ha aprendido y la idea es realizar los menos de cortes posibles, hay un especialista que 
va a verificar esos impactos. 
 
Finalmente se informa de las próximas fechas de reuniones de participación ciudadana y de las fases que contempla 
el proyecto. 
 
Se finaliza la reunión dando las gracias a los vecinos por asistir a la reunión y por facilitar el lugar para poder llevarla 
a cabo.                    
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